

DERNIÈRE MINUTE :

Le Président Josep

EDITORIAL



DEFENSEUR DES DROITS DE L'HOMME AU CONGO-BRAZZA
JOE WASHINGTON EBINA : "NOUS PLAIDONS POUR L'INTÉGRATION DES ALBINOS DANS LES PROGRAMMES D'AIDE SOCIALE"

jeudi 5 juillet 2018

Entrepreneur, Joe Washington Ebina est plus connu dans son pays, le Congo-Brazzaville, pour ses actions sociales et ses interventions en faveur des personnes vulnérables, les albinos en particulier. C'est dans ce cadre que ce défenseur des droits de l'homme a pris activement part à

la célébration de la 4ème Journée internationale de sensibilisation à l'albinisme, organisée le 28 juin dernier au Jardin botanique de Kinshasa. Cérémonie qui a coïncidé avec le 20ème anniversaire de la Fondation Mwimba Texas. Au quotidien "Forum des As", il explique l'enjeu de cette rencontre.

Vous avez activement pris part à la célébration, à Kinshasa, de la 4ème Journée internationale de sensibilisation à l'albinisme. Quel est le leitmotiv qui vous a poussé à vous engager dans le combat en faveur de cette couche de la population ?

Joe Washington Ebina : Je suis, tout d'abord, venu à Kinshasa en qualité de responsable de la Fondation Ebina. Une fondation qui s'est illustrée au Congo-Brazzaville par ses actions sociales, humanitaires et par sa lutte contre toute violation des droits de l'homme. Chaque année, en effet, nous organisons au moins deux activités en faveur des albinos à Brazzaville. Et c'est pendant ces cérémonies que nous leur offrons des vivres et plusieurs produits d'entretien de leurs peaux... C'est d'ailleurs pour cette raison que nous n'avons pas hésité à répondre à l'invitation de la Fondation Mwimba Texas, qui regroupe plusieurs albinos de la République démocratique du Congo.

Depuis quand existe votre fondation ?

Voici douze ans que j'ai initié et dirige la Fondation Ebina, basée à Brazzaville. C'est dans ce cadre que je tâche, dans la mesure du possible, de venir à la rescousse des personnes vulnérables, particulièrement celles qui vivent avec l'albinisme. Ainsi, à l'hôtel Saphir qui dispose d'une centaine de chambres, nous leur offrons des formations gratuites en matière d'hébergement, de cuisine, de gestion, de marketing... J'héberge, par ailleurs, les albinos quand ils sollicitent ma contribution lors des réunions régionales ou internationales. J'appuie, en outre, les campagnes de sensibilisation, destinées à lutter contre la discrimination dont ils sont victimes dans nos sociétés africaines, en proie à des préjugés.

En venant à Kinshasa, quel est le message que votre délégation a voulu véhiculer ?

Nous sommes venus dans cette délégation pour accompagner l'œuvre de Mwimba Texas, un modèle mondial de la lutte contre la discrimination à l'endroit des albinos. Nous soutenons à bras-le-corps son combat, d'autant plus que nous ne tolérons aucune discrimination à l'égard des albinos dans nos pays. Pour nous, ce problème que connaissent les victimes de l'albinisme relève de l'injustice sociale. Notre vœu est de voir les autorités de la République démocratique du Congo et du Congo Brazzaville s'approprier cette noble lutte. Car, il faudra que tout le monde s'implique dans ce combat, aux côtés de nos frères et sœurs albinos, pour qu'ils comprennent qu'ils ont aussi des droits comme les autres. A Kinshasa donc, nous avons apporté un message de solidarité à l'égard des albinos. Nous avons tenu à dire au monde que la différence ne doit pas nous séparer les uns des autres. Elle doit plutôt être perçue comme une richesse et non une faiblesse.

Que vous inspirent les actions que mène la Fondation Mwimba Texas ?

Vous savez que les albinos sont souvent victimes de discrimination, et que des cas de ségrégation sont légion dans nos pays. Notre souci est de contribuer à l'égalité des chances. Aussi bien au Congo Brazzaville qu'ici en RDC. Il faudra donc que tout le monde s'engage dans la lutte contre la discrimination. Ce combat de la liberté ne doit pas s'arrêter qu'au Président Mwimba Texas et à sa fondation. Il est nécessaire que toute personne atteinte d'albinisme puisse mener ce combat.

Pour que votre lutte laisse des empreintes, quel message comptez-vous adresser aux gouvernants de tous les pays qui hébergent des albinos ?

Les gouvernements de tous les pays devraient inscrire dans leurs programmes un chapitre dans leur système d'aide sociale pour la cause de tous les albinos. Ils devraient ainsi bénéficier d'un soin particulier, étant donné que le soleil représente un handicap omniprésent pour leurs peaux. Nous plaillons donc pour l'intégration des albinos dans les programmes d'aide sociale de chaque pays.

**Interview réalisée par Yves KALIKAT
Et Prisca LOKALE**

ELECTIONS : JUSTE UN PEU DE CONCERTATIONS...

Le processus électoral a atteint sa vitesse de croisière. On ne peut que s'en féliciter. Le pilote CENI vole haut et bien. Car, à l'allure où il conduit l'avion, l'atterrissage devrait se faire le jour (...)

lire la suite

FORUM DES AS
Annonce publicitaire

AUTRES INFOS

[L'Afdc-A acte et promet son soutien au candidat FCC](#)

[JC Vuemba appelle au boycott des élections sans Moïse Katumbi](#)

[L'exécutif provincial du Kwango élabore une feuille de route sectorielle pour 100 jours](#)

[Thomas Luhaka : « Kabila vient de conjurer la malédiction du pouvoir dans notre pays »](#)

[Les Communautés de base de l'Espace katangais saluent l'acte de J.Kabila](#)

[Coupe interclubs de la Caf : V. Club se hisse en quarts de finale, Mazembe assuré de terminer premier de son groupe](#)

[La Pnc, l'Anr et la Dgda saisissent 230 kilos d'écaillés de pangolin à Zongo](#)

[Le nouveau musée national sera prêt fin janvier 2019](#)

[La Chine octroie des bourses d'études à une soixantaine d'étudiants congolais](#)

[DDC : Ingele appelle à l'unité de cœur et d'esprit autour de la candidature de Ramazani Shadary](#)

[L'appel de l'ECC à Corneille Nangaa](#)

[Jeux de l'amitié : du sport pour promouvoir la paix aux Grands lacs.](#)

[Une liste des Congolais détenant la nationalité étrangère déposée à la Ceni](#)

[Les Communautés de base de l'Espace Katangais saluent l'acte de Joseph Kabila](#)

[Gabriel Kyungu confirme le meeting de ce samedi à L'shi](#)

Toutes les rubriques

EPS : DÉMARRAGE CE MARDI DE LA CAMPAGNE D'INSCRIPTION DES ENFANTS DE 6 ET 7 ANS À L'ÉCOLE

lundi 20 août 2018

La campagne nationale d'inscription des enfants de 6 et 7 ans à l'école primaire sera lancée demain mardi à l'EP 3 et 4 Kabinda à Kinshasa. Pour la (...)

[lire la suite](#)



LA MINISTRE MAGUY KIALA DONNE LE GO DES ACTIVITÉS DE LA QUINZAINE DE LA JEUNESSE

lundi 20 août 2018

Dans le cadre de la célébration de la Journée internationale de la jeunesse le 12 août de chaque année, le ministère congolais de la Jeunesse et (...)

[lire la suite](#)



LA POLYCLINIQUE NOTRE DAME OFFRE TROIS JOURS DE CONSULTATIONS GRATUITES

vendredi 17 août 2018

La Polyclinique Notre Dame a ouvert ses portes le mercredi 15 août à Kinshasa. Cette œuvre de l'Asbl "Action-Genèse 1:28-Buloba (ABG)" offre 3 jours (...)

[lire la suite](#)

KWANGO : LES CHÂÎNES NATIONALES SERONT DÉSORMAIS SUIVIES SANS DÉCODEURS

vendredi 17 août 2018

Il est désormais possible pour les populations du Kwango en général et de Kenge en particulier, de suivre en clair les programmes télévisés des (...)

[lire la suite](#)

KENGE : LANCEMENT DES TRAVAUX D'ÉCLAIRAGE PUBLIC SUR LE BOULEVARD LUMUMBA

vendredi 17 août 2018

Le boulevard Lumumba, principale artère de la ville de Kenge, chef-lieu de la province du Kwango, sera bientôt éclairé. Ce, à la suite des travaux (...)

[lire la suite](#)



L'HÔPITAL SAINT JOSEPH FAIT PEAU NEUVE

jeudi 16 août 2018

L'hôpital Saint Joseph de Limete affiche un nouveau visage. Réfectionné par les services de la Mission de l'Organisation des Nations unies pour la (...)

[lire la suite](#)

FORUM DES AS

Un quotidien qui se veut au centre de l'actualité sur la RD Congo